



## **« Paix comme Palestine » : plus de 4000 personnes ont répondu à l'appel de la Plateforme des ONG françaises pour la Palestine pour la création d'un Etat palestinien, dans le respect du droit international.**

Le 17 mai dernier, plus de 4 000 personnes ont participé au Parc des Expositions de Paris à l'évènement « Paix comme Palestine, 60 ans après : La paix par le droit » organisé par la Plateforme des ONG françaises pour la Palestine et soutenu par 48 organisations. Dans une ambiance chaleureuse et des débats de qualité, ils ont réaffirmé ensemble l'urgente nécessité de la création d'un Etat palestinien dans le respect du droit international, 60 ans après le début du conflit.

Pendant 7h, un public enthousiaste, de toutes les générations et toutes les origines, a assisté aux concerts des Wriggles, de Canta U Populu Corsu, du Trio Joubran, de Diwane de Béchar, de Cheikh Sidi Bémol, de La Caution et d'Alibi Montana, qui se sont tous engagés bénévolement pour cette journée, avec une conclusion en fanfare de Tarace Boulba.

Devant des auditeurs attentifs, deux débats, historique et politique, ont permis de faire le bilan de 60 ans d'histoire et de mettre en avant la responsabilité de l'Union européenne. Les intervenants ont aussi évoqué à la tribune la gravité de la situation actuelle dans les Territoires palestiniens, notamment le siège de la bande de Gaza, et la lutte conjointe, palestinienne et israélienne, contre la construction du Mur en Cisjordanie, comme dans le village de Bilin.

La Plateforme des ONG françaises pour la Palestine se réjouit du succès de l'évènement et du soutien de centaines de personnalités et d'élus français et européens, également mobilisés lors de la Journée de la Terre du 29 mars, au cours de laquelle des oliviers ont été symboliquement plantés dans une cinquantaine de villes.

Le succès de cette journée et de la campagne « Paix comme Palestine » est un message fort lancé à l'Europe et à la France, à l'approche de la présidence française de l'Union Européenne : l'Europe doit enfin agir pour le respect et la mise en oeuvre des droits du peuple palestinien, une action indispensable pour la mise en place d'une véritable paix au Proche-Orient.



## Résumé des débats et interventions

En préambule de cette journée, M. Stéphane Hessel, ambassadeur de France, a appelé chacun à « assumer sa responsabilité personnelle pour se mobiliser contre une situation inacceptable ». Bernard Ravenel, président de la Plateforme des ONG françaises pour la Palestine, a ajouté qu'il était décisif de manifester ensemble contre soixante ans de négation des droits du peuple palestinien, en mettant l'accent sur les responsabilités et le rôle de l'Europe, soulignant que la Palestine veut la paix et le droit, veut la paix *par* le droit.

« *Un anniversaire peut en cacher un autre* », a déclaré Dominique Vidal dans l'introduction du premier débat. Avi Shlaim, historien israélien, a affirmé « *en tant que chercheur et en tant qu'être humain* », que le droit international doit s'imposer à tous. Pour Elias Sanbar, observateur permanent de la Palestine auprès de l'UNESCO, le droit au retour, comme tous les droits, n'est pas négociable. Ce qui l'est en revanche, c'est son application.

Dans le second débat, introduit par une déclaration télévisée de Leila Shahid, Denis Sieffert a interrogé le rôle et la responsabilité de l'Union européenne. Gidéon Lévy, journaliste israélien, a dénoncé « le silence de la communauté internationale et en particulier de l'Europe ». Véronique de Keyser, députée européenne a affirmé que « le partenariat de l'Union européenne avec les pays tiers méditerranéens comporte une clause de conditionnalité, celle du respect des droits humains, qu'Israël viole régulièrement en toute impunité ». Pour Adel Atieh, de la Délégation générale de Palestine à Bruxelles, « l'Europe a les moyens d'une vraie pression mais elle ne les utilise pas ». Etienne Pinte, député UMP des Yvelines, a formulé 3 propositions : « la suspension de l'accord d'association, dans l'attente du respect des droits, une présence plus forte sur le plan civil de l'Europe en Palestine, et une véritable action en faveur des Gazaouis ainsi que la levée du blocus ». Ziad Abu Amar, ancien ministre des Affaires étrangères palestiniens, ne croit pas que l'Europe mette tout en œuvre pour assumer ses responsabilités vis-à-vis du peuple palestinien.

A la tribune, Hind Khoury déléguée générale de la Palestine en France, a dénoncé une nation palestinienne brisée socialement, politiquement, économiquement. Raji Sourani, directeur du Palestinian Centre for Human Rights, a rappelé la réalité quotidienne du siège de la bande de Gaza tandis que Khaled Hroub, écrivain palestinien, est revenu sur les mythes qui entourent le regard porté sur le Hamas.

Jean Claude Lefort a également lu un message de Marwan Barghouti à l'attention des participants.

La soirée a été conclue par Abdallah Abu Rahma du village de Bilin en Cisjordanie et Keren Schayo, membre des Anarchistes contre le Mur, et Omar Somi, de l'association de jeunes européens Génération Palestine, qui ont rappelé la lutte conjointe, palestinienne et israélienne, contre le Mur.



## Liste des organisations signataires de la campagne

### Associations de la Plateforme des ONG françaises pour la Palestine :

- ▶ AFPS (Association France Palestine Solidarité),
- ▶ Afran-Saurel,
- ▶ Agir ensemble pour les droits de l'Homme,
- ▶ AITEC,
- ▶ AJPF (Association des villes françaises jumelées avec des camps de réfugiés palestiniens),
- ▶ Association Pour Jérusalem,
- ▶ CBSP (Comité de Bienfaisance et de Secours aux Palestiniens),
- ▶ CCFD (Comité Catholique contre la Faim et pour le Développement),
- ▶ Cedetim,
- ▶ CEMEA (Centre d'Entraînement aux Méthodes d'Education Actives),
- ▶ CICUP (Collectif Interuniversitaire pour la Coopération avec les Universités Palestiniennes),
- ▶ CIMADE,
- ▶ Collectif judéo-arabe et citoyen pour la Paix,
- ▶ Comité Pays de Loire Gaza Jérusalem Méditerranée,
- ▶ CRID (Centre de Recherche et d'Informations sur le Développement),
- ▶ CVPR-PO (Comité de Vigilance pour une Paix Réelle au Proche-Orient),
- ▶ EMDH (Enfants du Monde - Droits de l'Homme),
- ▶ ERM (Enfants Réfugiés du Monde),
- ▶ Fédération Artisans du Monde,
- ▶ Génération Palestine,
- ▶ GREF (Groupement des Retraités Educateurs sans Frontières),
- ▶ Groupe d'amitiés islamo-chrétienne (GAIC)
- ▶ Handicap International,
- ▶ LDH (Ligue des Droits de l'Homme),
- ▶ MIR (Mouvement International de la Réconciliation),
- ▶ Mouvement de la Paix,
- ▶ MRAP (Mouvement contre le Racisme et pour l'Amitié entre les Peuples),
- ▶ Palestine 33,
- ▶ Ritimo,
- ▶ Secours Catholique-Caritas France,
- ▶ SIDI (Solidarité Internationale pour le Développement et l'Investissement),
- ▶ Terre des Hommes France,
- ▶ Tiens Voilà Encore Autre Chose !,
- ▶ UJFP (Union Juive Française pour la Paix)

## **Autres signataires**

- ▶ ABP (Association Belgo-Palestinienne),
- ▶ Amis d'Alger en France,
- ▶ ATTAC
- ▶ CCIPPP (Campagne Civile Internationale pour la Protection du Peuple Palestinien)
- ▶ Comité pour une paix juste au Proche-Orient – Luxembourg,
- ▶ Comité Urgence Palestine– Suisse,
- ▶ Confédération paysanne,
- ▶ CECP (Coordination Européenne des Comités et associations pour la Palestine),
- ▶ FTCR (Fédération des Tunisiens pour une Citoyenneté des deux Rives),
- ▶ FSU (Fédération Syndicale Unitaire)
- ▶ Femmes en Noir,
- ▶ Peuples Solidaires,
- ▶ Réseau Euro-Méditerranéen des Droits de l'Homme
- ▶ Secours islamique
- ▶ Société des Amis d'Al Rowwad
- ▶ SUD Rail,
- ▶ Trop c'est Trop !
- ▶ UNEF